
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 16

２ 平　良　秀　之 9

３ 仲　嶺　忠　師 2

４ 友　寄　永　三 5

５ 今　村　重　治 19

10：00 １ 長　山　家　康 4

２ 﨑　枝　純　夫 13

10：00 １ 石　垣　涼　子 3

２ 小　底　嗣　洋 18

３ 井　上　美智子 17

４ 伊良皆　高　信 20

10：00 １ 　仲　間　　均 1

２ 大　石　行　英 22

３ 砥　板　芳　行 10

４ 福　島　英　光 12

10:00 １ 箕　底　用　一 7

２ 我喜屋　隆　次 11

３ 　石　垣　　亨 8

４ 東内原　とも子 6

平成29年 第６回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

９月11日 月

９月12日 火

９月15日 金

９月19日 火

９月20日 水



平成29年９月11日(月)～９月14日(木)

順番 議席

１ １６ 長　浜　信　夫 君

新県立八重山病院への高気圧酸素療法装置設置について
現在、八重山病院に設置された高気圧酸素療法装置は、
耐用年数10年を大幅に超え老朽化にあります。しかし、
新病院への器材購入に同装置が含まれておらず、新たな
装置が求められます。漁業者が安心就労するために県に
設置を求めるべきだと考えますが、答弁を求めます

新県立八重山病院入口の交差点設置について
当初計画どおり新病院入口への交差点設置について、市
当局は積極的に関係機関へ要請すべきと考えますが、答
弁を求めます

識名トンネル建設問題に係る副市長の姿勢について

自衛隊配備問題について
去る、７月22日市民会館大ホールで「ミサイル基地ス
トップ」の抗議集会が開催されました。市長はどのよう
な感想と考えを持ったのか伺います
自衛隊配備反対の署名が１万１千筆を超え現在も増加し
ております。多数市民の意見をどう捉えるのか、また市
長の最終判断にどう生かすのか答弁を求めます

平成29年 第６回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名

２ ９ 平　良　秀　之 君

医療行政について
新県立八重山病院の進入口について
中央分離帯について開口・閉口の方向性について
中央分離帯を閉口した場合、計画されている新庁舎側の
交差点を右折する市役所利用者、右折Ｕターンする病院
利用者の最大混雑時をどのように予測しているか
中央分離帯の開口・閉口時のそれぞれのメリット、デメ
リットをどのように考えているか
観光客増加に伴う病院の利用件数の推移について
(国内旅行者、外国人旅行者)
保険制度の異なる外国人観光客における受け入れと医療
費の支払いについてはどのような状況か
北西部にある大型宿泊施設からの緊急搬送の対応につい
て(救急車両の対応、受け入れ病院の対応)

道路行政について
市道山座利線東側一部未整備個所について
新たな保育園の設置や会社社屋の建設によって市道山座
利線の利用車両が増えている状況にあるが、一部未整備
のため近くの水兼道路の利用が増している。市道未整備
個所の早急な整備が必要であると考える

防災行政について
「世界津波の日」2017高校生サミットin沖縄が11月に開
催される。当初石垣市への滞在は６時間程度のスケ
ジュールであったが、１泊滞在へと変更になった。世界
各国から訪れる高校生に対し防災教育や国際交流の視点
から、目的と意義をどのように考え取り組んでいくか
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３ ２ 仲　嶺　忠　師 君

ヤイトハタ養殖の現状と課題について

建設業の働き方改革について
市発注工事の週休二日制導入について

市税・使用料等のコンビニ納付について
コンビニ納付実施科目について
コンビニ納付率について
コンビニ納付未実施科目について

１、

２、
(1)

３、
(1)
(2)
(3)

４ ５ 友　寄　永　三 君

教育行政について
学力テストの結果について
中学生の学力向上対策について
成績の開示について

都市計画について
登野城公園見直し進捗状況について

自衛隊配備問題について
４公民館との話し合いについて

石垣市自治基本条例について
理念条例とは何か
自治基本条例は市政運営の最高規範か

５ １９ 今　村　重　治 君

改正農業委員会法の主な改正点について

農振除外について
総合見直しの取り組み状況といつから受付をするのか
過去10年間の各年度ごとの申請件数と許可件数について

農地転用許可制度について
第一種・第二種・第三種各農地の転用判断基準について
非農地証明発行についての調査及び判断基準について

公有財産(市有農地)の利用のあり方について
市有農地の面積と筆数及び貸付面積と筆数について
市有農地の売払いについてどのように推進していくのか
売払いは市の自主財源になりますが、固定資産税はどの
ように決定されるのか

政治倫理確立のための石垣市長の資産等の公開に関する
条例について
条例制定の目的について
公開しなければならない資産について
公開の方法について、閲覧以外の方法で公開している市
町村の有無及び公開の方法について

地方自治法第129条、第132条、第133条、第134条につい
て
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６ ４ 長　山　家　康 君

石垣市のパイン産業のさらなる飛躍に向けて
新品種「サンドルチェ」の増産への取り組みについて
Ｎ67－10は種類名である「ハワイ種」として知られる
が、他の品種のように名称をつけるべきではないか
石垣島産パインを「夕張メロン」や「太陽のたまご」と
いった高級フルーツにするためのブランド戦略について

自立型の地域経営を目指して
「第４次石垣市総合計画後期基本計画(素案)」「第２章
人・魅力」中の「観光とリゾート」において「観光地経
営システムの高度化」とあるが「観光地経営システム」
とは何をさすのか、またその施策について
日本版ＤＭＯについて
本年度４月に八重山ビジターズビューローが観光庁から
「日本版ＤＭＯ」候補法人として登録されたが、本市の
関わりと取り組みについて

登野城ターミナル緑地(旧離島桟橋)整備計画について
登野城ターミナル緑地の現状と課題について
事業概要について
整備スケジュールについて

石垣市での「第76期将棋名人戦」開催の招致について
本市での名人戦開催の可能性について
名人戦開催による本市へのメリットについて
招致成功に向けた本市の取り組みについて

いろいろ足りないことについて
おむつ替えや授乳スペースが少ないという声について
トイレが足りないという声について
駐車場が足りないという声について
本当に足りてないのか、周知が足りてないなのか

環境行政について
縦７号線における街路樹(ヤエヤマヤシ)の管理について

医療行政について
潜水病用減圧機器導入補助について

人事行政について
非正規職員の処遇改善について

情報公開と資産公開について
市長の旅費について
資産公開の手続きについて
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順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

公立幼稚園及び公立保育所の今後のあり方案について
平成30年度からの公立施設の移行案について
子ども子育て支援事業の現状と今後のすすめ方について

公立施設等の整備及び維持管理状況について
学校施設
旧給食センターの跡地利用
運動公園
市民会館
ひと・まちづくり支援センター

学力向上の取り組みの課題と本市の児童生徒の現状につ
いて

８ ３ 石　垣　涼　子 君
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２、１８ 小　底　嗣　洋 君

奨学金給付について

国民健康保険制度改正に伴う保険税について
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自衛隊配備問題について
市長は、９月議会での議論を踏まえて最終判断という
が、現実は予算計上までされている。市長の言う最終判
断とは何か
１万人を超える市民が「ミサイル基地はいらない、市有
地を基地に提供しないことを求める」要請に署名したこ
とを市長はどう受け止めるか

市長の資産公開問題について
政治倫理確立のための石垣市長の資産等の公開に関する
条例の第２条に基づく資産等報告について
平成29年２月に平成25年度の「株式等の事業・譲渡・雑
所得」を訂正した経緯について
平成24年度、平成26年度、平成27年度、平成28年度の
「株式等の事業・譲渡・雑所得」が、空白である理由に
ついて

認定こども園について
おおはま、まきら２園の認定こども園の現状と課題につ
いて

臨時非常勤等職員の処遇改善について
地方自治法の改正により、どのように改善されるのかに
ついて

北部振興策について
石垣市北部五校地区連絡協議会からの要請とその対応に
ついて

１７ 井　上　美智子
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１１ ２０ 伊良皆　高　信 君

新庁舎行政について
新庁舎における島内・県内産の木材の原材料利活用及び
確保について

水産行政について
日台漁業協定の操業ルール改定の交渉について
沖縄県漁業振興基金の漁具被害復旧支援事業の実施状況
について
外国漁船操業等調査・監視事業の実施状況について

都市計画行政について
本市におけるリゾート計画の開発申請の状況について
開発における農振除外の状況について
農振除外の根拠となる土地保全利活用計画に開発計画を
位置づけた理由について
今後の総合見直しの申請受け付けについて

君

尖閣諸島問題について
尖閣諸島字名変更について
尖閣諸島上陸について

石垣市職員の休日及び休暇について
市職員の休日及び休暇の実態について
市職員及び非常勤職員の実態について
病気休暇の取り扱いと各市の状況について

自衛隊配備問題について
自衛隊配備計画反対の署名活動について
平得大俣地区の反対者との話し合いについて
市長の最終的な受け入れ表明について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１３ ２２ 大　石　行　英 君

　
この島から平和の一大潮流を巻き起こす確たる構想につ
いて
平和の一大潮流を巻き起こす中山市長の本気度について
平和発信の島として真の使命について
来年は日中平和友好条約締結から40周年を迎える。この
意義深い節目をどう価値をあらしめんと考えているか
同じく来年は世界平和の鐘設置から30年の節目の年、本
市として各国の大使をお呼びする旨、表明されたが準備
はどのように進んでいるか
平和の潮流を巻き起こすべく専門部署の設置は確実に設
置されるか。その概要について
平和の象徴である桜を各公園に植樹したいと表明されま
したが、具体的な構想はあるか
平和の鐘のエリアはまさに平和発信の地としての名所に
なりうると確信する。公園の名称についても検討すべき
ではないでしょうか

南ぬ浜町のヨット及びプレジャーボート係留について
外国艇や地元及び県内外の係留場所があまりに手狭すぎ
る。安全安心の視点から場所の確保が急務である。どの
ような展望をおもちでしょうか
次世代を担う子供たちの育成と場所の確保が急務であ
る。具体的なビジョンがありましたらお聞かせ願いたい

本市の街路樹の選定について
街路樹選定の基本的な考え方について
街路樹選定における専門委の設置について

バリアフリーのまちづくり、これからの具体的な目標に
ついて
先進地の視察も含めて日本一のバリアフリーのまちを目
指してはどうか。具体的な目標設定について

国立の大型プラネタリウム建設について
アジアゲートウェイ構想、国際観光都市を目指す観点か
ら、行政としても早急に直訴すべきではないか。今後の
具体的なスケジュールについて
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１６ ７ 箕　底　用　一 君

１、

２、

３、

４、

漁場汚染防止協定書について

ヒアリ侵入対策及び口蹄疫対策の取り組みについて

介護職不足問題の具体的な対策と取り組みについて

旧空港跡地からの降雨時における雨水の流出防止につい
て

１５ １２ 福　島　英　光 君

砥　板　芳　行 君

観光行政について
八重山ビジターズビューローは、日本版ＤＭＯ候補法人
に認定されたが、正式な登録に向けた現状と今後の取り
組みについて
外国人観光客増加に対応する観光施設、道路、公共交通
機関における多言語化への取り組みについて

道路行政について
一般県道石垣空港線(空港アクセス道路)整備の進捗状況
と開通予定について
臨港道路の整備計画について

都市計画について
石垣市の地価の動向と土地取引の状況について
将来の都市のあり方を見据えた都市計画区域の拡張につ
いて

陸上自衛隊配備計画について
先島諸島を取り巻く安全保障環境についての市長の認識
について
安全保障体制構築(整備)に対する市長の考えについて
防衛省は、平成30年度予算概算要求で石垣島への陸上自
衛隊施設整備関連予算を計上し、沖縄防衛局長の説明後
の取材に対し「理解できる」と発言したが、その真意に
ついて

福祉行政について
福祉避難所兼ふれあい交流施設建設について
本計画の現在の進捗状況について
早期建設へ向けての課題について

まち・ひとづくり支援センター建設について
建設予定地(石垣市健康福祉センター)の現利用者との調
整について
まち・ひとづくり支援センター設置条例について(供用開
始の予定は)
予算措置について

政治倫理の確立について
石垣市長の資産公開について
資産公開の内容について
公開内容の公示について

平和行政について
陸上自衛隊配備計画について
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待機児童ゼロに向けた保育士確保の状況について
保育士確保施策の現在の実施状況について

石垣市立幼稚園、保育所の今後のあり方について、本市
の考え方について
石垣市立幼稚園、保育所の今後のあり方について
石垣市立幼稚園、保育所の今後のあり方がどのように変
わるのか
公立施設の移行について
パブリックコメント、各保育所、保護者意見、各地域意
見交換会の開催等での市民の意見について

自然環境保全と観光資源を活かした利活用について
於茂登岳山頂の展望台建設及び登山道整備に関する自然
環境保全ネットワーク会議の意見について
於茂登岳山頂の展望台の今後の取り組みについて
登山道及び案内板等の設置に向けた取り組みについて

１７ １１ 我喜屋　隆　次 君
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３、
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４、
(1)
(2)

美ら星ゲート事業について
計画の内容について
収支の採算性について
付帯施設(カフェ)の内容について
プロポーザルによる公募について

離島ターミナルの駐車場について
稼働率、使用料はどのようになっているのか
満車状況は把握しているのか
ピーク時、満車状態が続いているが、改善、拡張の考え
はあるか

ふるさと納税について
これまでの納税額について
増額に期待するが、取り組みについて

新庁舎建設について
建設に向けた進捗状況について
建設費用をどのように考えているのか

１８ ８ 石　垣　　亨 君

第４次総合計画後期基本計画について
観光の推進について
博物館の現状と課題
イシスク山を観光スポットとして整備することについて
於茂登山にロープウェイを走らせることについて
駐車場整備について

陸上自衛隊配備計画について

１、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

２、

１９ ６ 東内原　とも子 君


